



Diputados de Morena ignoran llamado de Andy

Pidió a 234 legisladores volcarse a Durango para afiliarse y hacer trabajo electoral; sólo 46 lo atendieron

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Pese a que Andrés Manuel López Beltrán, secretario de Organización de Morena, pidió a 234 diputados guindas volcarse a Durango para afiliarse y hacer trabajo electoral, sólo 46 atendieron el llamado.

De acuerdo con fuentes consultadas por EL UNIVERSAL, muchos de los legisladores sólo enviaron a representantes o colaboradores pa-

ra que ellos pudieran quedarse en sus entidades.

Además, Andrés Manuel López Beltrán ha sostenido reuniones privadas con la cúpula del partido en la entidad, en las que ha advertido "desconfianza" de que las estructuras locales en Durango estén cooptadas por el PRI.

En el organismo político se ha detectado "simulación" de Morena estatal para hacer trabajo territorial.

| NACIÓN | A6

Sólo 46 diputados atendieron llamado de Andy de ir a Durango

López Beltrán pidió a 234 legisladores de Morena acudir a la entidad para hacer trabajo político; la mayoría ignoró solicitud o mandó representantes; dudan de la lealtad del partido en la entidad

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Andrés Manuel López Beltrán, secretario de Organización de Morena, ha sostenido reuniones privadas con la cúpula de ese partido, en las que ha advertido "desconfianza" porque las estructuras locales de Morena en Durango estarían cooptadas por la oposición.

Por lo anterior, desde el pasado 10 de febrero, el hijo del expresidente Andrés Manuel López Obrador acudió a la Cámara de Diputados y solicitó a 234 legisladores federales de Morena a volcarse a la entidad para trabajar a ras de tierra; sin embargo, sólo 46 atendieron el llamado y no todos de manera presencial, pues muchos enviaron a representantes para poder quedarse en sus respectivos estados.

Fuentes de alto nivel del partido revelaron a EL UNIVERSAL que desde hace varios meses, la dirigencia nacional morenista advirtió "nexos" entre el liderazgo local de Durango, a cargo de Lourdes García Garay, y el gobierno de ese estado a cargo del priista Esteban Villegas.

En los *scoutings* previos al inicio del proceso electoral, se pidió a la dirigencia local hacer labor territorial; sin embargo, detectaron "simulación", por lo que López Beltrán determinó enviar a diputados federales para supervisar el trabajo de visitas casa por casa.

"Hay cierta desconfianza en los mismos cuadros de ahí, en los cuadros de Morena. Lo que nos pidieron hacer a los diputados es que como externos supervisemos lo que están haciendo los promotores, porque ya ves que el gobierno los compra, hay desconfianza de que los morenistas de allá están comprados", reveló una diputada que solicitó ocultar su identidad.

El problema es que pese al llamado de López Beltrán, la mayoría de los diputados de Morena no acudieron a Durango.

Fue el 10 de febrero cuando el líder guinda fue personalmente a la Cámara de Diputados, e incluso el 14 de febrero se realizó un sorteo en el



Diputados y senadores del partido guinda acudieron a Durango a reforzar la campaña a presidentes municipales.

que se determinó qué distritos de ese estado visitarían 234 congresistas seleccionados.

Sin embargo, pasados los meses, pocos legisladores atendieron el llamado. De ese total, el 7 de abril que inició la labor solicitada, sólo 84 confirmaron su participación, pero al momento, Morena tiene registro de que únicamente 46 se encuentran en Durango.

Lo anterior ha encendido las alarmas en el partido guinda, pues a dos semanas de la elección el próximo 1 de junio, no ha sido posible supervisar el total del territorio.

"El problema es que hemos visto que muchos morenistas de Durango

sí están vendidos, los promotores te reportan 'aquí todo bien y aquí no hay bronca, yo ya fui y están con Morena', pero todo es simulación. Lo que nos pidieron es ir y checar que eso se haga realidad, que sea real que ya se fue a 200 casas, pero la verdad no nos estamos dando abasto", expresó otro legislador que también pidió el anonimato.

El problema se ha agravado aún más, debido a que de los 46 diputados morenistas que aceptaron el reto, muchos lo están haciendo a distancia, se quedaron en sus estados y sólo mandaron a representantes, incluso a personal de servicio social, quienes están concentrados

DIPUTADA DE MORENA QUE PIDE OCULTAR SU IDENTIDAD

"Hay desconfianza en los mismos cuadros de ahí, en los cuadros de Morena. Lo que nos pidieron hacer a los diputados es que como externos supervisemos lo que están haciendo"



en los municipios de Durango capital, así como en Lerdo, Gómez Palacio, Guadalupe Victoria, Mezquital y Cuenca.

"No todos están aquí, a nosotros nos mandó mi jefe y él se quedó, y se entiende porque algunos tienen compromiso", declaró un asistente legislativo de Morena.

"Yo hago servicio social, pero me prometieron que me van a contratar, aquí estamos desde el 29 de abril y nos regresamos hasta el 3 de mayo, nos rentaron una casa, estamos visitando casa por casa, pero aquí en el centro de Durango todos son panistas, no quieren a Morena, yo lo veo muy difícil, estamos cuatro, y el diputado vino a dejarnos y se fue, no ha vuelto, está allá en la Ciudad de México", puntualizó un joven que entró al grupo legislativo de Morena hace apenas tres meses.

Como parte de la estrategia, López Beltrán está convocando a los morenistas a reuniones semanales para ver los avances. En ellas, también ha quedado de manifiesto la falta de apoyo del PT y del PVEM.

"No nos están apoyando, y es que ya son varios puntos negativos; el desencuentro con el PT, lo de los priistas que están entrando y ven que ya no es Morena, que es el PRI, o sea, ya están molestos. Se está desdibujando lo que es Morena y por eso ya hay muchos que ya lo rechazan y la soberbia hace que no se dé cuenta el partido", sentenció uno de los diputados que se encuentra en territorio.

"Es evidente que la dirigencia de aquí está más cercana al gobernador, incluso los diputados del Congreso local por Morena están más cercanos al gobernador, y los aliados que son PT y PVEM no están haciendo trabajo", agregó otro diputado.

El martes pasado, Ricardo Monreal acudió a Durango, precisamente para reunirse con López Beltrán y revisar cómo va la estrategia, ya que desde febrero ambos acordaron reforzar con diputados la vigilancia en esa entidad.

El coordinador de la bancada guinda en San Lázaro visitó los municipios de Lerdo, Gómez Palacio y Durango capital.

A pregunta expresa de EL UNIVERSAL reconoció que la mencionada estrategia existe, y consideró que ve posibilidades de victoria con el apoyo de los diputados.

"Yo estimo que va a ser un resultado sorprendente y positivo para Morena, para el movimiento, porque esta región, Durango y Coahuila, son los estados donde Morena no ha podido penetrar, veo que hay condiciones de triunfo electoral y he visto encuestas donde va bien Morena y se puede dar la sorpresa en todo el estado", insistió. ●